

立つのでしょうか？疑問です！！

(60代 男性 神戸市)

## 【6】まじくるランチタイム

### ① 介護職

- ・昼食時間も楽しみ笑える空間を作っていただき一日楽しく学ぶ場となりました。

(20代 女性 茨木市)

- ・昨年の方が好きでした（笑）。でも、最後のスライドでは、また泣いてしまいました。

ずっとずっと、面白い、気さくなお医者さんでいてほしいと思います。

(30代 女性 大阪市)

- ・芸達者でうらやましいです（笑）

(30代 男性 姫路市)

- ・昨年に続き、楽しませていただきました。

(30代 男性 茨木市)

- ・息抜きになった。

(40代 男性 未記入)

- ・パンがおいしかったです。ありがとうございました。

(40代 男性 尼崎市)

- ・長尾先生とても良かったです。

(40代 男性 神戸市)

- ・はじめての参加でしたが楽しませて頂きました。最後の朗読で涙しました。

(40代 男性 奈良市)

- ・いつも新しい曲にチャレンジする長尾先生がイイ！

(40代 男性 尼崎市)

- ・楽しいです。

(40代 女性 伊丹市)

- ・とてもよかったです。涙が出ました。

(40代 女性 西宮市)

- ・おもしろおかしく楽しい時間でした。長尾さんサイコーです。

(40代 女性 兵庫県)

- ・すてきな歌と内容でした～

(40代 女性 高松市)

- ・おもしろかった。

(40代 女性 尼崎市 元介護者)

- ・長尾先生、歌とってもおもしろかったです。

(40代 女性 東大阪市)

- ・いつも楽しくききながら昼食させてもらっています。最後には感動し涙しました。

(40代 女性 大阪市)

- ・長尾先生の歌謡ショー、楽しかったです。

(40代 女性 大阪市)

- ・めちゃうけた

(40代 女性 大阪市)

- ・まじめな時間ばかりでは楽快でないと思うので、楽しみ方を身をもって教えて下さったと思います。ありがとうございます。

(40代 女性 未記入 生活相談員)

- ・午前の部を少し早めに会場を出て、自転車をぶっ飛ばして帰宅し、主人と息子の昼食を作つて、自分はお茶漬けを口にかき込んで会場へ戻ると、長尾先生が新聞でいつもお見掛けする長尾先生が歌われたと…ぜひ聴きたかったです。

(40代 女性 西宮市)

- ・お昼の時間に会場に和を作ってもらいました。

(50代 男性 神戸市)

- ・楽しかったです。来年も楽しみにしています。

(50代 女性 亀岡市 地域活動者)

- ・外食していたので。

(50代 女性 高槻市)

- ・「外に出て空を見る」ということの大切さを改めて感じました。

(50代 女性 大阪市)

- ・時間があまりない中でのことなので司会の最後のコメントはいらなかつたと思う。

(50代 女性 豊中市)

- ・すてきな声♡「親の老いを受け入れる」いいです。早々購入しました。(50代 女性 亀岡市)

- ・長尾先生の歌、聞きのがしました。ランチタイム以外にも聴きたかったです。機会があれば美声をもう一度!! (50代 女性 奈良県)
- ・長尾先生、男前だし声も良い。もう少しレッスンすればサイコー (50代 女性 尼崎市)
- ・詩がとてもよかったです。大感動でした。 (50代 女性 茨木市)
- ・しらなかつたので楽しかったです。 (50代 女性 伊丹市)
- ・お昼の楽しみとしては楽しめた。 (50代 女性 未記入)
- ・楽しかったです。来年もまたあるといいなあと思います。 (50代 女性 岡山市)
- ・大変おもしろかったです。のどつめそうになったけど・・ (50代 女性 兵庫県 管理者)
- ・選曲は良かったです。(笑) (50代 女性 豊中市)
- ・来年もまっています。 (60代 男性 西宮市)
- ・外食していました。 (60代 男性 伊丹市)
- ・楽しかった。 (60代 女性 大阪市)
- ・長尾先生のうた、楽しかったです。来年も楽しみにしています。 (60代 女性 尼崎市)
- ・ピコちゃんの替え歌よかったです。 (60代 女性 大阪市)
- ・楽しかったです。 (60代 女性 神戸市)
- ・長尾さんのパフォーマンスが100%發揮できていない。 (60代 女性 北九州市)
- ・長尾先生が参加者の方を癒して下さってするのが嬉しかったです。ありがとうございました (60代 女性 福岡県)
- ・新しいのを取り入れて、お笑いあり、頭がすっきりできました。(未記入 女性 明石市)

## ② 看護職

- ・楽しかったです。 (40代 女性 神戸市)
- ・毎年趣向をこらしてされているので楽しみにしています。 (40代 女性 神戸市)
- ・大まじめにされていたのが…うけました。 (40代 女性 堺市)
- ・医療、介護をP P A Pにするとは、びっくりしました。 (40代 女性 尼崎市)
- ・1日終日研修なのでこの様な企画を続けて下さったらメリハリあり楽しいです。 (40代 女性 東大阪市)
- ・こんなショータイムがあつてもよいのでしょうか。 (50代 女性 西宮市)
- ・ショータイム、楽しませてもらいました。 (50代 女性 香川県さぬき市)
- ・長尾先生P P A P最高です。 (50代 女性 無記入)
- ・楽しかったです。またお願ひします。お医者さんにしたしみ感じます。 (50代 女性 加古川市)
- ・私自身、親の看取りを考えると、胸に込み上げるものがありました。しかし親は自分の生き様を通して、私達に想いを伝えているのなら、真正面から受け入れようと思いました。歌も良かったです。また来年オステージに参加します。 (50代 女性 愛知県長久手市)
- ・楽しめました。歌は上手かどうかわかりませんが… (50代 女性 宝塚市)
- ・楽しめました。歌はいやされますね。 (50代 女性 西宮市)
- ・「親が老いていくということ」の朗読は、いつ聞いてもそうだなあーとうなずきながら聞いています。本を読みましたが、朗読の方が心にひびきます。親の次は自分がそうなるのかと思うとや

- つぱり淋しい…自分自身の老いを受け入れることができるのか？（50代 女性 尼崎市）
- ・座席で食べられたので楽でした。（50代 女性 西宮市）
  - ・楽しくホッとさせられる時間でした。「親の老いをうけいれる」詩は印象に残りました。本購入。（50代 女性 宝塚市）
  - ・美味しく昼食を過ごせました。楽しかったです。（50代 女性 神戸市）
  - ・長尾さんの歌を含めて、去年と同様にとても心に残りました。在宅医の先生方でも色々です。長尾先生のような在宅医と一緒に仕事がしたいです。（50代 女性 吹田市）
  - ・いつもブログを拝見している芸多き長尾先生の“真の姿？”をこの目で実際に見ることができ幸せです。でも何故か先生の歌には涙が止まりませんでした。（50代 女性 山口県下松市）
  - ・パンおいしかった。コーヒーも（60代 女性 神戸市）
  - ・楽しかったのひとつこと（60代 女性 京都市）
  - ・難しい話ばかりでなくみんながぱっとでき、1つのくぎりができる、とても午後への新しい気持ちの切り替えができます。（60代 女性 池田市）
  - ・食事はゆっくり、食事に専念させて欲しい。（60代 女性 神戸市）
  - ・ほっとしました。知り、共有しあう（70代 女性 神戸市）

### ③ ケアマネ

- ・楽しい歌や、お話を聞かせいただきありがとうございます。（50代 女性 西宮市）
- ・ステキな曲を選ばれていたと思います。「親の老いを受け入れる」の本購入させていただきました。（年齢不詳 女性 明石市）
- ・親が老いていくこと、先生が朗読されるのを聴かせて頂き、自分の親の事、親との関係性の事を思い涙が出そうになりました。（40代 女性 大阪市）
- ・歌う事で、なごやかな雰囲気になりよかったです。長尾先生、今後も続けて下さい。（50代 女性 神戸市）
- ・先生はもう少し歌の練習をしてください。でも楽しかったです。（50代 女性 茨木市）
- ・歌詞ズレることも、ライブならでは。先生、かつこよかったです。（50代 女性 福岡県志免市）
- ・ピコ太郎のかえ歌がよかったです。（50代 女性 西宮市）
- ・ピコ太郎さん、おもしろかったです。（60代 女性 宝塚市）
- ・先生——、もうちょっと練習を（笑）（40代 女性 広島市）
- ・？（60代 男性 西宮市）
- ・この様なパフォーマンスができるのは長尾先生だけだと思います。今後もぜひ続けてください。（30代 女性 愛知県日進市）
- ・離席しておりました。残念でした。会場のご様子から満足に印を入れさせて頂きます。（40代 女性 泉南市）
- ・残念ながら外に出ました。（50代 女性 神戸市）
- ・とても素敵なお声でした。ありがとうございました。終わりの朗読は心に来ました。とてもよかったです。（年齢不詳 女性 神戸市）
- ・昨年の「糸」がとても印象的だったので。ピコ太郎さんもよかったです。

(50代 女性 檜原市)

- ・長尾先生がエンターテイナーとは…ビックリでした。でも；ステキでしたよ！来月、豊中市での講演でも少ししてくださった方がいいです！私たちが変わらなければこの業界、変わつていいかな  
いように思います。本購入しましたよ！

(50代 女性 豊中市)

- ・長尾先生のキャラ見直しました。最後の詩、感動しました。親は子がいくつになんでも親と思います。両親を亡くしてだいぶたちますが、亡くして初めてありがたみを感じています。

(60代 女性 大阪市)

- ・楽しかったです。ですが、少し、席を外してました。本当は見たかったのですが、…。楽しむのが一番です。

(40代 女性 堺市)

- ・ステキでした。

(60代 女性 四條畷市)

- ・歌というより、話がよかったです!!

(60代 女性 和歌山市)

- ・長尾さんの声が良くて、聞きやすかったです。

(30代 女性 香川県)

- ・楽しみにしています。先生是非来年もお願ひします。

(60代 女性 奈良市)

- ・長尾先生の歌謡ショー、素敵でした。3万回寝たら終わりと、言われたときに、数字に表わされる虚無感みたいなものがありました。残り、まだ、たくさん眠れますが、1日1日を豊かな睡眠をしたいと思います。

(30代 女性 大阪市)

- ・食事に行ってましたので、聞けませんでした。すいません。

(50代 女性 和泉市)

#### ④ 行政・社協

- ・先生いろいろ忙しくて…歌の練習が出来なかつたんだろうなあと思った。選曲はばっちりだった。

(50代 女性 福岡県)

- ・ランチが進みました！

(50代 女性 加古川市)

- ・また聴きたいです。

(20代 女性 加古川市)

- ・楽しかったです。

(40代 女性 神戸市)

- ・楽しい中にも先生の気持ちが込められていて、心が温かくなりました。

(40代 女性 淡路市)

#### ⑤ 介護者

- ・先生ご自身が楽しんでいる感じが伝わりました。テーマが「空」と後でわかりみょうに納得しました。

(50代 女性 宝塚市)

- ・なごやかに楽しませていただいたと思います。

(50代 女性 西宮市)

- ・「老」とは、に「なるほど」納得しました。

(70代 男性 加古川市)

- ・長尾先生すごい。

(60代 女性 尼崎市)

- ・場を明るく、和ませていただきありがとうございました。

(40代 女性 大阪府)

- ・珍しい存在の先生。選曲に配慮し、ピコ太郎を上手く採り入れ、医師としての話を入れ、さりげなく感じますが編成には大変工夫されていて良かったです。

(70代 女性 西宮市)

#### ⑥ 地域活動者

- ・来年も歌を聞かせて下さい。

(70代 女性 神戸市)

・以外（？）とおもしろかった。

(70代 女性 宝塚市)

⑦ 医師

・素敵なお顔でした。笑顔と元気が出ました。長尾先生のいろいろな面、すべてが全力投球ですね！医療界のクラタケイスクさんですネー。

(50代 男性 西宮)

⑧ 学生

・いい意味で医者らしくなくていいなあ～と思いました。

(10代 女性 芦屋市)

⑨ PT・OT・ST

・楽しかった。「老いるということ」よかったです。

(30代 男性 神戸市)

・メッセージが明確でよかったです。

(40代 男性 西宮市)

・本物見れて良かったです。

(30代 男性 赤穂市)

⑩ その他上記以外

・座席で飲み食いの出来る、ランチタイムに感謝です。座席で食べた（手づかみで）おにぎり、玉子焼きのおいしかったこと！！

(70代 女性 姫路市)

・白地にライトが反射してまぶしい。おもしろかったです。

(50代 男性 京都府 当事者)

・最後の詩が心に残りました。

(30代 男性 相生市 薬剤師)

・RITO ラコール 胃ろう、たこやき たべれるぜ 最高！

(50代 女性 神戸市 介護認定調査員)

・途中、昼食を買いに出たので聞き逃しました。全部聞きたかったです。

(50代 女性 京都市 施設職員)

・すみません！！外で食事していましたので申し訳ない！

(60代 女性 大阪府 認知症電話相談員)

・選曲、お話しがとても心に響きました。

(50代 女性 西宮市 歯科衛生士)

・来年もぜひ・・・。

(50代 女性 尼崎市 歯科衛生士)

・1部終了16分遅れたのに聞くひまなし！トイレに行き、ゴハン食べに行き帰ってきたら2部はじまるのは定時に始まる？12:57に来たら始まってました。(泣)

(40代 男性 大東市 ベビーシッター)

・短い時間でピコ太郎を使って上手に伝えてくださいました。深い意味はそれぞれの本を買って読んでくださいとのことだと本を買いました。

(70代 女性 豊中市 体操指導員)

・長尾D r お人柄がよくわかりました。

(50代 女性 北名古屋市 医師会事務)

・長尾先生のような考え方で高齢者の方々と接して下さる身近なお医者様が増えると嬉しいです

(60代 女性 摂津市 障害福祉職)

・長尾先生の歌最高です。来年も聞きたいです。

(40代 男性 システムエンジニア)

・長尾先生いつもステキな美声で楽しかったです。

(50代 女性 神戸市 自営業)

・親が老いていくということは・・・とても心にしみました。私は自分の老いを感じる年齢とな

- りました。心に刻んでおきたいと思います。 (60代 女性 大阪府 会社員)
- ・おもしろかったです。 (50代 女性 芦屋市 会社員)
  - ・私がもっと大きな声でいつしょに歌えたらよかったです！ (60代 女性)
  - ・長尾先生が作られた「親が老いるということ」昨年も感動しましたが、何度も聞いても心打たれます。 (60代 女性 奈良市)
  - ・歌を聞いて久しぶりに涙。明るい心（笑い）を・・・。いただきました。 (50代 女性 西宮市)
  - ・昨年同様楽しくなるランチタイムでした。 (70代 女性 摂津市)
  - ・何と言ったらしいのか・・・。 (60代 女性 西宮市)
  - ・長尾先生は最高です。ライブに来たみたいでテンション上がりました。食べたいし、トイレ行きたいし、本も気になるし、時間なく大変でした。 (40代 女性)
  - ・いやされる「いい声」でした！ (50代 女性 神戸市)
  - ・長尾先生もっとガンバレ！！ (60代 女性 吹田市)
  - ・楽しかった。笑った。ありがとうございました。 (80代 女性 豊中市)
  - ・楽しかったです。ピコ太郎も最高！ (50代 女性 大阪府)
  - ・ピコ太郎にオリジナルバージョンを4編も演じて貰ったんですね。びっくりしました。流行最先端を“かいご楽快”は走っているんですね。凄いことです。 (60代 男性 神戸市)

## 【7】“今”ってどうなん

### ① 介護職

- ・家族の話、手あての話、その通りだなと感じました。やはり手から伝わるぬくもりは一番伝わるコミュニケーションであり安心感へと繋がると思います。 (20代 女性 茨木市)
- ・生と死って事を考える事が少なくなっていました。人がその人らしく死ぬ事を支えるってことは、それまでの生を支えるって事なんだときづきました。少ないけれど人らしく生きることを支えてる人達がいて、私もそこに近づけるようになりたいと思いました。 (30代 女性 大阪市)
- ・それぞれに認知症、生きることをあるがままに受け容れていてそもそも介護とはこういうものだよなあと共感を覚えた。 (30代 男性 姫路市)
- ・介護職の大切さと温もりの必要さを再認識しました。 (30代 男性 茨木市)
- ・薬は必要だと思っていたが考え方か変わった。 (40代 男性 未記入)
- ・看取りで手を握り足をさすり言葉かけをし「ありがとうございます」の言葉、大変よかったです。ぜひ同じ職場の方に教えたいと思います。 (40代 男性 尼崎市)
- ・介護現場、まさにその通り、ロボットの導入を考えています。本当に人と人とが接して、人の温もりというのが減って忘れられていきそうです。 (40代 男性 神戸市)
- ・楽しいお話をされつつ所々ちくっと毒舌もまじえ、自らのふだんの仕事ぶりを考えさせられました。 (40代 男性 奈良市 ケアマネ)
- ・看取りを行う大切さを改めて考えました。当施設でも行おうと思います。（新年度）人を大切に